
令和４年度第１回志木市社会教育委員会議録

日時 令和４年６月７日（火）

午後１時３０分

～２時３０分

場所 第２庁舎 会議室４

出席者 委員：竹前榮二、宮原正幸、有馬隆江、一ノ倉達也、稲垣真記、

山下美香、野島悦子、鈴木民雄、星野祐子、前田喜春、

中村和子、神谷惣治（順不同、敬称略）

市：柚木教育長、土崎生涯学習課長、浅見主幹、塚原主事

1 開 会 土崎生涯学習課長

2 委嘱状交付式 交付：柚木教育長

受領者：神谷委員

3 あいさつ 柚木教育長

竹前榮二議長

4 傍聴人入室

5 協議事項 進行：竹前栄二議長

（１） 令和４年度志木市社会教育関係補助金について 説明：浅見主幹

・運営費補助金について

・事業費補助金について

事務局より説明

社会教育法第１３条に基づき、社会教育団体に補助金を交付する場合は、教

育委員会が社会教育委員から意見を伺わなければならない。

今回の運営費及び事業費補助金の算出は例年通りの方法で行った。事業費補

助金については１２団体から申請があった。新規として「埼玉県生態系保護協

会志木支部」、「コールしおん」より申請があった。

（議 長）事務局からの説明に対し、質問はないか。

（議 長）コロナ禍で団体の活動ができなかった場合も補助金を出すのか。

（事務局）運営費については年間の会の活動に対して、交付される。



事業費の補助金については、対象事業が行われなかった場合は、返

金していただく必要がある。

（議 長）各団体、コロナ禍での活動の影響は何かあったか。

（委 員）支援センターの公民館との共催事業などの活動が中止となったため、

見込んでいた収入が得られなかった。

（委 員）コロナ禍ではあるが、会長同士で話し合いを重ね、新たに３４名の

会員を動員し、組織同士の結びつきを強化することができた。また、

徐々に事業などもなるべく開催しようという流れになっている。

（副議長）運営費や事業費の情報は団体に行き渡っているのか。

（事務局）運営費についての募集はないが、事業費については広報に情報を掲

載している。

（委 員）補助金や助成金の条例全体に関する解説書みたいなものはあるのか。

（事務局）それぞれ個別に条例は定められているので、担当課に聞けば、ご案

内できるにようになっている。

（議 長）コロナの補助金などの申請は、各部署に相談しながら、申請手続き

をおこなうのが無難なのではないか。

（議 長）大学などは授業などの状況は。できないものなどもあるのか。

（委 員）大学はオンラインと対面の併用でおこなっている。コロナで苦労す

る部分もあったが、得るものもあった。

（委 員）補助金事業などの助成の情報について今後も広い周知をお願いした

い。

（２）志木市成人式の名称について 説明：浅見主幹

事務局より説明

成年年齢が１８歳に引き下げる法律が、令和４年４月１日から施行され、志

木市の成人式は、２０歳で開催することに決定している。それに伴い、名称を

新たに決定したいと考えており、社会教育委員の方々から参考意見をいただき

たい。

（議 長）各近隣市の情報と、資料３のそれぞれの読みについてお伺いしたい。

（事務局）①二十歳（はたち）のつどい、②二十歳（はたち）の集い、

③二十歳（はたち）を祝う会、④成人式、⑤はたちの集い、

⑥は２０歳（にじっさい）を祝う会、

⑦成年式（せいねんしき）である。

朝霞・新座・和光は検討中で、富士見市は「二十歳式」

（はたちしき）で決定している。

（委 員）みらいの集いはどうか。



（委 員）２０歳ということもあり、「はたち」という言葉が入って「祝祭」

や、「記念式」という案はどうか。

（議 長）大学生はどう考えているか。

（委 員）大学生は名称についてあまりこだわってはいない。

（委 員）実行委員の募集はいつから募集を行うのか。

（事務局）広報７月号に実行委員の募集を掲載する予定なので、それまでに

名称を決定したい。

（委 員）最終決定はどのようにするのか。

（事務局）色々なご意見を伺ったうえで、決定する。

（副議長）高校生などからアンケートをとるというのは検討したのか。

（事務局）高校生は通っている全員の生徒が志木市内というわけではないので、

難しい部分もあった。

（副議長）今後、何年間も名称が使われることもあるので、他の方からも案を

出していただきたい。

（委 員）今後、徐々に市町村で名称がしぼられていくのではないか。

（委 員）はたちの記念式や祝賀式はどうか。

（議 長）色々案がでたので、事務局のほうで、まとめていただきたい。

（３）その他

（事務局）人権教育推進協議会より啓発物資の連絡。

（事務局）現在の社会教育委員の任期が７月３１日までなので、各団体のほう

に委員の推薦依頼をお願いする予定。

（議 長）皆様と田子山富士の見学をできたらと考えている。

（事務局）１１月～１２月あたりに田子山富士保存会の方々にご協力のもと

日程を調整する予定。

（議 長）日程は事務局に調整をお願いしたい。

6 閉 会 有馬隆江副議長


